

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m., y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA—San Bruno obispo de Segna, en la campaña de Roma, insigne por sus virtudes y milagros.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En la Mision empezarán las Cuarenta Horas en honra de San Vicente de Paul, siendo la exposicion á las ocho de la mañana, á las diez se cantará misa solemne. Por la tarde á las cinco se cantarán maitines y laudes, y á siete un rato de oracion y la reserva.

En San Miguel á las cinco y media de la mañana continuará la novena en honra de la Virgen del Cármen.

En Santa Magdalena al anochecer empezará la novena de la Beata Catalina Tomas predicando el P. Joaquin Rosselló.

En San Jaime el cuarto día de novena de su titular predicando D. Rafael Tous.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolas á la Virgen del Buen suceso.

CÓRTESES.

CONGRESO.

Sesion del día 10 de Julio.

A las tres y cuarto, muy corriditas, se abre la sesion con un número considerable de diputados. Como se trata de despedirse, han acudido casi todos. (Entra el Sr. Sagasta de uniforme.)

Jura un diputado en medio del más amable desorden.

Se leen varios dictámenes. Como lee el Sr. Rey, nadie sabe de qué se trata. (En el banco azul todos los ministros, menos los dos que han ido á la Granja.)

Sube á la tribuna el presidente del Consejo de ministros y lee un decreto concedido en estos términos:

«Se suspenden las sesiones de las Córtes en la presente legislatura.»

Y santas Pascuas nos de Dios.

Se levanta la sesion. Se advierte cierto alborozo en el Congreso y en las tribunas.

(Sobre todo en la de periodistas.)

DESDE LEJOS.

Nos dicen de la Corte que ha comenzado en grande escala la emigracion veraniega.

El lujo más bien que el calor empuja este movimiento de emigracion, que arrebatara fuera de Madrid á muchos miles de familias; comprometidos por su posicion, ó más claro, por sus preocupaciones de vanidad á gastarse los cuartos en un viaje de recreo, siquiera sea á los alrededores de Carabanchel.

Comprenderíamos muy bien que el calor hiciera emigrar de Madrid á los pobres que viven en las buhardillas, ó á la clase media, que tiene tasado el aire de sus habitantes; pero los ricos, que disfrutan de las comodidades de palacios, jardines, coches, baños y completo reposo, si salen de Madrid es por lujo, porque los viajes son caros, y no es persona *comm' il faut* la que no despilfarrara sus rentas en satisfacer necesidades de la moda.

Y como el gran mal de nuestro tiempo es que nadie quiere conservarse en su posicion, que la fuente quiere ser arroyo, el arroyo río, y el río Océano, resulta que muchas familias tienen que pasar la pena negra y sudar la gota gorda para poder emigrar, sacrificando el bienestar de diez meses al malestar de un lujo desesenta días pasados en el extranjero.

En Francia y en otros países, los propietarios que viven en las grandes ciudades aprovechan el verano para visitar sus posesiones y estar á la mira de la recoleccion de las cosechas; pero aquí, salvo algunas excepciones laudables, la temporada de ve-

rano se ha de pasar en las estaciones de moda, gastando mucho en las fondas y desplegando más lujo que nunca.

Ya que tanto se afanan los elegantes y opulentos en seguir las costumbres francesas, ¿por qué se ha de tomar lo malo y dejar lo bueno, cuando lo malo corrompe y arruina, y lo bueno sería saludable y fecundo?

La vanidad no reflexiona, y corre al abismo con los ojos cerrados, abriéndolos despues para medir la altura de su caída.

Con motivo de la estadística que acaba de publicarse de los cadáveres extraídos del Támesis durante los últimos cuatro años, que llegan á 2.000, la prensa inglesa discute en estos momentos las causas del aumento de los suicidios.

El *British medical Journal*, periódico protestante, ha escrito estas líneas, que han causado profunda sensacion: «El delito del suicidio es en Inglaterra mucho más frecuente entre las clases ilustradas que entre las no ilustradas; de suerte que el número de suicidios parece estar en razon inversa de la instruccion y de la cultura del pueblo, y hasta parece que la frecuencia con que este crimen se comete es uno de los castigos que la llamada civilizacion ha traído sobre la sociedad.»

El pensamiento es incompleto, porque no son la instruccion y la cultura verdaderas la causa de los suicidios, sino esa falsa ilustracion que ha traído el espíritu moderno, por la cual los pierden la fe religiosa, entregándose al materialismo y á la desesperacion.

Más ilustrado, incomparablemente más ilustrado era el pueblo de Madrid que se recreaba con los autos sacramentales, nutridos de ideas filosóficas y de la más alta teología, que el que ahora se divierte con las bambalinas y bailes de las *Mil y una noches*; y sin embargo, aquel pueblo apenas conocía el suicidio, mientras que éste lo considera ya como un fenómeno diario.

Strauss, el impió sofista alemán, precursor de Renán, lo ha dicho con ingenua franqueza. «Los suicidios son debidos á la pérdida de la fe en la Providencia, uno de los daños más sensibles que se han originado del abandono de la Religion cristiana.»

¿Y qué merecian estos escritores que, pensando así, han procurado y procuran arrancar la fe del corazon de los pueblos?

Pero si el abandono de la Religion cristiana es la causa capital de los suicidios individuales, lo es tambien, y de un modo más ostensible, del suicidio de la sociedad, que se aniquila y destruye con sus propios inventos.

A medida que nos separamos del sol de la verdad, nos hundimos en tinieblas; con el último rayo de luz, el último soplo de vida.

Ya se ha publicado el tema que se discutirá en el curso próximo en la seccion de Ciencias morales y políticas del Ateneo de Madrid; es el siguiente:

«Si el principio de la energía en el organismo social, y la ley de la lucha por la existencia en el individuo, son bastantes fundamentos para construir sobre ella (*sic*) toda la ciencia sociológica moderna.»

Es, como observarán nuestros lectores, un tema de filiacion krausista, que da quince y raya á los famosos logografos que trastornaron la cabeza de Don Quijote.

El principio de la energía en el órgano ú organismo social debe ser el entonador que mueva el fuelle; la ley de la lucha por la existencia debe ser la del embudo, por aquello de que cada cual arrima el ascua á su sardina; y en cuanto á ella, no sabemos quién será ella; pero si ella es la ciencia sociológica moderna, hay que convenir en que no está bien construida.

Parécenos estar viendo á más de cuatro ateístas macerarse los sesos este verano para des-

cifrar y explanar en una serie de discursos la importancia trascendental del asunto, ó sea de la ciencia sociológica, «que, como tal ciencia (copiamos á Krause), procede de una primera certeza subjetiva, levántase desde la conciencia del yo sin nada de arbitrario, camina gradualmente conforme á la esencia de las cosas, y se remonta al conocimiento del principio.»

Y desde esas alturas (esto es nuestro) viene á tierra como Icaro, derretidas las alas de la vanidad para servir, de espectáculo y de escarmiento á las inteligencias sanas y á cuantos conservan el sentido comun.

El Congreso ha suspendido sus sesiones, porque el calor ahuyentaba á los padres de la patria.

En los últimos días, segun dicen los periódicos, el número de diputados era la mitad menos que el número de los grandes escaños.

De donde resulta que las sesiones más acaloradas son las más frías.

Esta paradoja no debe sorprender á nadie, cuando nos hemos visto obligados á admitir como evidente esta otra, que parece más rara: La más elocuente expresion de la tiranía es este grito: ¡Viva la libertad!

Los padres de la patria se han dispersado como bandada de pájaros; el Sr. Castelar ha tirado para el Norte.

La policía dormirá una siesta de tres meses, y se despertará en la época de la vendimia.

Mientras la policía descansa de sus campañas de invierno, los españoles pacíficos nos quemaremos la sangre y sudaremos la gota gorda.

Los políticos emigran, pero la política se queda en casa.

—Es indudable que las contribuciones han bajado desde la época de nuestros abuelos—decía ayer un labrador marrullero á varios de sus convecinos, que se lamentaban de lo contrario.

—¡Qué disparate!—gritaron todos.

—Nuestros abuelos pagaban por *diezmos*; nosotros pagamos por *céntimos*.

—Pues, ¡ay de nosotros!—exclamo uno—del día en que se pague por milímetros!

Hojeando hoy una crónica del tiempo de Enrique IV de Francia, hemos leído una anecdota que merece recordarse.

Cierto político ponderaba al Rey, que acababa de subir al trono despues de las vicitudes que todos saben, los grandes servicios que había prestado á su causa. Enrique, algo cargado, exclamó:

—Cualquiera que os oyese, ¡creería que me habíais puesto la corona en las sienes.

—Señor, no tanto—contestó el político—pero la verdad es que no me opuse.

NULEMA.

(La Ilustracion Católica.)

EL ATAQUE CONTRA ALEJANDRÍA.

Con algun retraso en la hora señalada, comenzó el ataque contra los fuertes del puerto de Alejandría.

A los veinte minutos, estaban reducidos al silencio los puntos que servían de blanco á la escuadra inglesa.

Esta no ha perdido ni una astilla de sus buques ni una uña de sus soldados y marineros.

Y se comprende; porque ni la solidez de los acorazados, ni el valor de sus dotaciones y guarniciones, han estado sometidos á ningun género de prueba.

Los cañones del khedive eran simplemente inofensivos: ni hubo por qué ni para qué arriar una chalupa y saltar en tierra.

Este ha sido el segundo momento ridículo de la

expedición naval inglesa, cierto; pero eso no impedirá al heroísmo reclamar una página en la historia que el *Times* y el *Standard* escribirán para su particular uso.

Así comienza el primer episodio del tercer acto del drama egipcio.

Pormenores.

Algunos han suministrado ya los telegramas sobre lo ocurrido hasta el presente; pero no tenemos completa confianza en ellos, y los damos con reserva.

Cuéntase que Arábi ha incendiado el barrio europeo de Alejandría, y que diversos grupos de beduinos ocupaban las cercanías del canal, amenazando interceptarlo y destruir las obras. Por fortuna, la compañía del canal dispone de máquinas y elementos que la permitirían restablecer en seis ó siete semanas cualquier interrupción ó contratiempo de esta clase que pudiera sobrevenir.

Los despachos de Alejandría dicen que á las once de la mañana de ayer continuaba el bombardeo, y en dos fuertes se había producido una voladura y muchas piezas de otros habían sido desmontadas, sin que ninguna señal de rendición ni de parlamento hubieran dado hasta dicha hora las autoridades egipcias.

Y por último, que hasta las tres ignorábase si la flota había destruido ó extinguido el fuego de cuatro de los fuertes; que los cañones de aquella dominaban el camino de hierro, presumiéndose que el ejército egipcio tenía cortada así la retirada; que el fuego de los fuertes exteriores que en dicha hora quedaban de pie eran ya muy lentos, y que los fuertes situados á espaldas de la ciudad habían comenzado á hacer uso de su artillería.

A esta última circunstancia podrá tal vez deberse el que, como algun telegrama particular indica, hayan resultado heridos, si las fuerzas embarcadas han enviado á tierra secciones de marinería ó tropas para garantir á los europeos que, aunque en corto número, anunciaron permanecer en la población.

Protestas.

La de más importancia y trascendencia positiva es la que se atribuye á los cónsules generales contra el acto agresivo é injustificado del ataque.

Esa protesta, que no se concibe sin el asentimiento de los gobiernos respectivos, determinaría, caso de ser cierta, una línea divisoria entre la grande Albion y las otras grandes potencias, que no desaparecería, en el estado lamentable á que el orgullo y el egoísmo han traído las cosas, sino con el hierro y el fuego.

La otra protesta es la de la dirección del canal de Suez.

M. Fernando de Lesseps, han dicho ayer desde París, saldrá mañana para Egipto con motivo de haber sido violada la neutralidad del canal, á pesar de las protestas de la compañía apoyadas por Francia y Alemania.

Consecuencias.

Todo lo que hasta el presente podemos decir acerca de los resultados probables de la conducta irreflexiva y precipitada del Gabinete Gladstone, lo tenemos anticipado á medida que lo hemos visto despeñarse por un abismo de complicaciones, en cuyo fondo está la reprobación y el odio universales.

La extremada reserva que la conferencia guarda, á pesar de la notoriedad de los hechos, es además una razón de prudencia para economizar aclaraciones, en que de buen grado entraríamos.

Nos referimos, por consiguiente, en punto á consecuencias, á las que tenemos señaladas y las que no tardaremos en poder precisar, si como se asegura, con referencia á la opinión general de Europa, la conducta de Inglaterra inspira serios temores, y se sospecha que abriga la pretensión de ocupar provisionalmente los fuertes de Alejandría, cuyo punto sería para ellos en el canal lo que Gibraltar en el Mediterráneo.

CORREO DE HOY.

LOS DESÓRDENES DE LIVORNIA.

Una manifestación celebrada en Livornia el domingo último en honor de Garibaldi, dió origen á serios desórdenes de que la *Gazetta livornese* da cuenta en las siguientes líneas:

«Cuando el grupo de las asociaciones políticas penetró en el jardín, los carabineros se apercibieron de que llevaba una corona con una inscripción sediciosa.

«El inspector Poci, seguido de siete ú ocho carabineros se dirigió hacia los que llevaban la corona y les mandó que retiraran la inscripción ó que dejaran de formar parte del cortejo.

«Uno de los miembros de la comisión nombrada por la Junta popular intervino y dijo:—«No retiraremos la inscripción; lo que haremos será ocultarla.»

«Entonces un sargento de policía quiso apoderarse de la corona, entablándose una lucha entre los individuos que la llevaban y los carabineros, que hicieron algunas prisiones. Los compañeros de los presos trabajaron cuanto pudieron para ponerlos en libertad. La fuerza pública disparó entonces algunos tiros de revólver. Cayó sobre ella una nube de piedras. Los carabineros hicieron uso de los sables; pero se vieron obligados á retroceder, dejando en libertad á los presos.

«En el cuartel de los carabineros se libró un nuevo combate, pues la turba lo atacó furiosamente. Hubo cinco carabineros heridos, dos de ellos gravemente.

«Una compañía de infantería de línea acudió en auxilio del cuartel, y entonces se disolvieron los grupos. Se han hecho muchas prisiones.»

LOS ACONTECIMIENTOS DE PORTUGAL.

El 10 de julio estaba convocado un *meeting* en Lisboa para protestar contra el proyecto de ferrocarril de Salamanca á Oporto.

Un inmenso concurso acudió al acto, pero le impidió el paso la policía.

El presidente del *meeting* leyó al pueblo una intimación de la policía, para que no acompañara á la delegación que se escogiera, á las Cámaras, cuando fuesen á entregar las esposiciones.

Los gefes del *meeting* se dirigieron á las Cortes, sin que la policía pudiera impedir que el pueblo rompiera sus filas, dando algunos vivan á la república y mueras al gobierno.

Durante todo el día hubo en Lisboa una agitación imponente. En todas partes disolvía los grupos la fuerza armada, pero estos volvían á formarse á las pocas horas. El Sr. Fontes fue silbado por la multitud.

La sesión de las Cortes fue muy agitada, siendo despejadas las tribunas.

Al saberse estas noticias, en casi todas las poblaciones mas importantes de Portugal se propagó la agitación. En Moda el pueblo quemó la contaduría general. En la casa de ayuntamiento ardió el archivo. El administrador y el receptor de rentas pudieron escapar. El pueblo se dirigió á la cárcel, poniendo en libertad á los presos gritando viva la república.

Segun parte que publica *O Progreso*, se temen iguales desórdenes en casi todas las capitales de provincia.

En Oliveira de Azemeis salieron los grupos gritando: «¡Viva la república y el pan barato!» El gobernador mandó detener á los cabecillas de grupo, pero hubo de ponerlos en libertad por carácter de fuerza suficiente.

Madrid 14 de julio.

Sigue la cuestión de Egipto siendo el principal tema de conversación en los círculos políticos de esta corte. Las últimas noticias recibidas confirman la impresión general, observada ayer, de que los egipcios se defienden á la desesperada, como lo demuestran el incendio de una parte de Alejandría, los atropellos cometidos con los europeos y el movimiento de concentración hacia el interior del país.

Es con todo seguro, que las dos potencias interventoras lograrán, cuando ménos, ocupar los puntos importantes y cortar á los egipcios la comunicación con las costas. Esto, que bajo el punto de vista militar no constituye una derrota definitiva para Arábi Bey, es, en lo político, lo bastante para obligar al dictador á entrar en arreglos con Inglaterra y Francia. Estas, en posesión de las aduanas, del ferrocarril, del telégrafo y del canal de Suez, y teniendo sometidas las poblaciones mas considerables, lograrán imponer, sino todas, algunas de las condiciones que juzgan indispensables para la seguridad de sus intereses en Egipto.

Como se había previsto,—y así lo manifesté en una de mis últimas cartas,—ya hay una causa que contribuirá á acabar con la buena inteligencia entre Inglaterra y Francia. Es el caso que Alemania ha aprobado la conducta de Inglaterra, y como Francia esperaba todo lo contrario, con lo cual hubiera adquirido vigor la alianza franco-británica, esta, en vista de la actitud de Alemania, se ha debilitado mucho. Bien se comprenderá que Arábi-Bey ha de sacar partido de esa circunstancia en favor del nacionalismo egipcio.

El señor duque de la Torre no parece dispuesto, segun las versiones más acreditadas, á figurar en las conferencias más de Biarritz.

No le desagradaría el plan de reunir en un solo grupo, que sea la izquierda dinástica, á zorrillistas, martistas y serranistas; pero de esto á dar los primeros pasos y exhibirse, hay una distancia que el general Serrano se abstiene de cruzar. En todo caso, lo que el señor duque hará será enviar á Biarritz persona que lo represente, y cuya conducta pueda luego ser desautorizada, si así conviene al general Serrano.

En tanto, el Sr. Ruiz Zorrilla, contra lo que se esperaba, no se manifiesta reacio al pensamiento de aceptar la monarquía actual. Lo que sucede es, que el Sr. Ruiz Zorrilla, ménos confiado que el Sr. Moret, opina que, al cambiar de forma de gobierno, no se debe hacer aquello que dice Víctor Hugo del plagio, á saber: que «el único legítimo es el que une al robo el asesinato.» No basta, á juicio del Sr. Ruiz Zorrilla, dejar de ser republicano; es necesario además matar la idea republicana.

Para conseguir esto, el único medio eficaz, segun el Sr. Ruiz Zorrilla, es restablecer la Constitución de 1869. Algo de esto cree el Sr. Moret; pero toma la cosa con cachaza.

El Sr. Moret se ha declarado por la Constitución de 1876, y procurará restablecer la de 1869. El señor Ruiz Zorrilla declara que no dará paso alguno hacia la monarquía, mientras ese Código político no esté de nuevo en vigor. Por manera, que si el señor Sagasta ó el duque de la torre ó el Sr. Moret no restablecen la Constitución de 1869, el Sr. Ruiz Zorrilla seguirá siendo republicano y conspirando.—G.

— El motin en Córdoba reconoce por causa la negativa de la Hacienda á condonar dos meses de consumos al Municipio, por lo cual éste ha suspendido las obras en los caminos, en los cuales había ocupados 1.500 hombres.

Algunos jornaleros cediendo más que á la necesidad á *sugestiones extrañas*, segun dice el alcalde de Córdoba, se echaron á la calle el jueves, apoderándose primero de los panes en los puestos y tahonas, luego de tocino y jamon. En las tiendas les daban comestibles y aún dinero, pero pronto se cerraron.

Mandaron las autoridades Guardia civil para proteger las panaderías.

Reunidos en sesión extraordinaria el Ayuntamiento y la Diputación, acordaron participar por medio de alocuciones que el viernes se reanudarían las obras de la carretera á Villaviciosa para las que se llamaba á los jornaleros, y que el Ayuntamiento solicitaba del Gobierno recursos, obras por administración, rebaja de consumos y aplazamiento de las cantidades que adeudaba. Se han hecho prisiones; ha habido un herido y se mandó cerrar las tabernas á las once de la noche.

— La huelga en Valencia sigue sin compradores ni vendedores el Mercado, y en cambio concurrísimos los de las afueras. La situación es insostenible, y aunque sea imposible fijar dónde terminan los límites de la justicia y comienzan los de la pasión, la razón parece estar de parte de los hortelanos, que se conducen con sensatez y cordura. Las medidas dictadas por el Ayuntamiento han exaltado los ánimos y la prohibición de vender los hortelanos hasta dentro de sus casas de campo (*medida liberal*), está á punto de producir conflictos.

La cuestión de basura en que anda metido el Sr. Camacho y el Ayuntamiento de Valencia huele ya mal, y hay que resolverla. El prestigio gubernamental y municipal va envuelto en las escobas de los barrenderos asalariados, donde parece refugiarse. Los vendedores, despues de todo, usan con prudencia de sus derechos.

— Esta mañana llegó á Madrid el embajador marroquí, quien ha celebrado una larga conferencia con el señor subsecretario de Estado. Probablemente saldrá mañana para la Granja.

También ha llegado hoy á Madrid el embajador de Francia en esta corte.

— Hoy se ha dicho que el ministro de Hacienda tiene el propósito decidido de que se liquide y se cobre el trimestre actual de la contribución de subsidio con arreglo á las nuevas tarifas, por cuya razón quizá se atrase muy pocos días la recaudación de las cuotas correspondientes al trimestre actual por contribución industrial y de comercio.

— Se trabaja activamente en la dirección general de contribuciones para que pueda empezar á recaudarse el actual trimestre por territorial, con arreglo á lo preceptuado y á las declaraciones presentadas por todos los ayuntamientos.

Probablemente empezará la recaudación á mediados del mes próximo.

— La comisión de códigos ha terminado el arreglo de la ley de Enjuiciamiento criminal en consonancia con las reformas exigidas por el juicio oral y público y la nueva organización de tribunales.

Consta de 1.400 artículos y está basada en la antigua ley de Enjuiciamiento criminal y en la compilación vigente.

Comprende también lo relativo al jurado para el día en que se establezca, una vez organizadas las audiencias provinciales, que vendrán á sustituir á los tribunales de partido, de la ley orgánica.

La ley ha empezado á imprimirse.

— Dicen de Gibraltar que todos los telegramas, incluso los oficiales, que van por el cable á Manila, han sido detenidos y devueltos, lo cual obedece á lo siguiente:

La escuadra inglesa anclada en Alejandría, ha contado los cables, amarrándolos á uno de sus bar-

cos, donde han constituido una estacion telegrafica.

Ante este suceso, la direccion de telegrafos ha tenido que buscar el modo de que no se interrumpieran las comunicaciones, y al efecto se han dado las ordenes para que los telegramas de España para Manila se dirijan por la Siveria y la Persia.

Segun noticias oficiales, durante la última travesia del vapor-correo de Joló á Manila ocurrieron en el mismo cinco casos de cólera, tres de ellos fatales. El buque ha quedado sometido á cuarentena, adoptándose las disposiciones convenientes.

La direccion de Beneficencia declaró ya en 23 del pasado sucias las procedencias de Joló.

BARCELONA 15 DE JULIO.

Ayer antes del medio día empezaron las diligencias de embargo en la lampisteria de D. Florencio Negre, en la plaza Real, esquina á la calle dels Tres-lits, en la que hubo muchas protestas que estendió el notario Sr. Bofarull, por no querer continuarlas en el acta el comisionado de apremios. A medio día se emprendieron las diligencias que continuaron á las tres de la tarde. Entre cinco y seis terminaron, y toda la fuerza de la Guardia civil, agentes de orden público y municipales se dirigieron á la calle de Fernando VII y Rambla de Capuchinos, interceptándose el paso de la primera calle desde el pasaje de Madoz hasta la Rambla por procederse al embargo en la confiteria de D. Pedro Libre. Se cerraron las tiendas del trozo de calle interceptada.

Como hemos dicho, ayer tarde se trabó embargo en la confiteria de D. Pedro Libre, cuyo representante designó para que se constituyera en depósito, un oso de madera de unos diez palmos de elevacion y cuatro jarrones de fayence.

A las nueve de esta mañana han empezado los embargos por la plateria de señora viuda é hijos de Cabot, sita en la calle de Fernando VII, esquina á la plaza de la Constitucion. Fuerzas de la guardia civil colocadas en la citada calle y frente á las casas Consistoriales, mientras se practicaban las diligencias, prohibian la circulacion en el trayecto comprendido desde la calle de la Paz de la Enseñanza hasta la plaza de la constitucion, en donde habia un numeroso piquete.

En nuestro concepto los embargos que han dejado practicar en sus establecimientos los señores Libre y Cabot revisten de importancia y gravedad la cuestion de la cobranza de la contribucion industrial, pues indican que la resistencia al pago de la misma es muy general y que no cejan los gremios en la actitud que tomaron desde el principio.

PARTES TELEGRAFICOS.

Madrid 15.—La Gaceta anuncia que S. M. la reina ha entrado en el quinto mes de su interesante estado.

Esta tarde irá el Sr. Sagasta á La Granja á felicitar á los reyes con ese motivo.

En el Consejo de anoche el Sr. Camacho manifestó que existe completo acuerdo en las negociaciones que se siguen en las plazas extranjerias, sobre la conversion de la Deuda.

No es cierto que se mande un ejército de ocupacion á nuestras posesiones en Africa; lo que se hace es relevar la guarnicion de aquellas por haber cumplido el tiempo reglamentario.

El khedive, con tropas que le son fieles y algunos ingleses desembarcados, procuran atajar los incendios.

Buques de guerra y mercantes penetran en el puerto de Alejandria.

Arabi se prepara á la defensa.

Entre Alejandria y El Cairo se teme un sangriento choque.

La embajada marroquí llegó á La Granja.

La cuestion del canal de Suez preocupa la atencion del gobierno español. España no pide que se le dé un puesto en el concierto europeo, pero confia que los acontecimientos demostrarán la justicia de que se la considere y atienda como se merece.

Aquí créese que las potencias se convencerán de la necesidad de celebrar un Congreso de todas las naciones marítimas para neutralizar el canal de Suez.

Espérase á los ministros plenipotenciarios de la China y Turquía.

El emperador de Francia y el ministro de Alemania celebran frecuentes conferencias con el ministro de Estado, Sr. Vega Armijo.

El rey se ocupa muy atentamente en la cuestion de la regeneracion de nuestra escuadra, habiendo tomado la iniciativa, como lo hizo respecto á la reorganizacion del ejército.

Londres 14.—Dice el Daily News de esta mañana que Arabi-Bey mandó fusilar al khedive y á Derwish-Bajá, pero que los ingleses les salvaron.

Los incendios aumentan en Alejandria. Los ingleses persiguen á los ladrones.

Han matado ya unos cuantos.

Arabi se ha retirado con sus tropas hácia el interior, y tiene el proyecto de seguir luchando á todo trance.

Constantinopla 14.—Se cree que el Consejo de ministro decidirá el envio de 30,000 hombres á Port-Said y á Alejandria.

Alejandria 14.—Ayer, un vapor mercante con cargamento de té, fué echado á pique en el canal de Suez y saqueado por los árabes.

San Petersburgo 14.—Un túnel se ha deplorado en el ferro-carril de Moscou á Koursk, cuando pasaba un tren de viajeros. Han sido aplastadas 150 personas.

Paris 14.—Los acontecimientos de Alejandria no han enfriado de ninguna manera las buenas relaciones existentes entre los gobiernos de Francia y de Inglaterra, que están de acuerdo sobre todas las cuestiones.

Alejandria 14.—Veinte y ocho franceses que habian quedado despues del bombardeo, han logrado escapar de la matanza y embarcarse sanos y salvos.

Londres 14.—Un telegrama de lord Seymour anuncia que el khedive de Egipto está guardado en su palacio de Alejandria por 700 marinos ingleses, y que su vida no corre ningun peligro.

Constantinopla 14.—El embajador de Alemania ha recibido instrucciones para la reunion de una conferencia en esta capital.

Madrid 15.—Indicase al general Serrano para la presidencia del Consejo de Agricultura.

Se abrigan temores de alteracion del órdon público en Portugal.

Las noticias de Egipto aseguran que Arabi-Bey organiza tropas en el Cairo para resistir á los ingleses.

GACETILLA LOCAL.

MUERTE DE ALGUNOS HOMBRES FAMOSOS.

La desgracia ha perseguido, casi siempre á las personas más célebres del mundo.

Menandro, poeta cómico de Atenas, en el siglo III anterior á J. C. murió ahogado en el puerto de Pireo.

Euripides, poeta trágico de Salamina en el siglo V antes de nuestra era, fué despedazado por los perros, lo mismo que Heráclito, filósofo de Efeso en el siglo anterior.

Teócrito, poeta Siracusano, en el siglo III antes de J. C., pereció por la compresion del dogal.

Empédocles, filósofo de Agrigento, el 473 antes de Jesus, se precipitó en un volcan.

Plinio, el naturalista, contemporáneo de Jesus, fué victima de su entusiasmo científico, pereciendo en el cráter de otro volcan.

Hesiodo, poeta griego, 900 años antes de Jesucristo, fué asesinado por un falso amigo.

Archiloco é Ibico, ambos poetas griegos, perecieron hacia el 540 antes de J. C. á manos de ladrones.

Saffo, la célebre poetisa griega, el 612 antes de nuestra era, se precipitó desde lo alto de una roca en Lesbos.

Esquilo, poeta trágico de la Grecia en el siglo V antes de J. C., murió del golpe de una tortuga que, escapada de las garras de un águila, cayó sobre su cabeza.

Anacreonte, poeta griego, de Teo, en el siglo VI antes de Jesus, murió de una borrachera.

Cratino y Terencio, este último cómico latino del siglo II antes de J. C., perecieron en un naufragio.

Séneca, filósofo contemporáneo de Jesus, y Luciano fueron desangrados.

Lucrecia, dama romana del siglo VI antes de J. C., se quitó la vida en un frenesi de amor desesperado.

Sócrates, filósofo ateniense del siglo de Lucrecia, y Demóstenes orador tambien de la Grecia en el siglo IV antes de J. C. murieron envenenados.

Ciceron, en el siglo anterior á J. C., fué degollado.

Arquímedes, matemático, geógrafo y arquitecto de Siracusa en el siglo III antes de Jesus, pereció en el sitio de su ciudad natal mientras resolvía un problema geométrico.

Ulpiano, eminente jurisconsulto y prefecto del pretorio, fué asesinado por su misma guardia.

Goujon, (Juan) célebre escultor y arquitecto de Francisco I, pereció en la noche de Saint Barthélemy.

Alonso Cano, murió en un desafio.

Bernardo Palyssi, héroe popular de Francia, murió en la prision.

Cook, intrépido navegante, fué muerto en la bahía de Karakakwa en 1.799.

Bayly, astrónomo eminente, murió en el cadalso.

Andres Chenier, tuvo el mismo fin un día antes que Robespierre.

Lapeirouse, almirante francés, desapareció con los buques que mandaba, destinados á explorar países desconocidos.

Franklin, almirante inglés, se perdió entre los hielos del polo con una escuadra con igual objeto.

Condorcet, el filósofo, se dió la muerte en la cárcel por evitar el cadalso que los terroristas le tenían preparado.

Cesar, fué victima de Bruto y Casio.

Geruncio, el tribuno, pereció á manos de los consules á quienes iba á censurar.

Germánico, fué envenenado por Pison.

Caton, se suicidó leyendo el tratado de «Inmortalidad del alma» de Platon.

Torcuato Tasso, el poeta Sorrentino, murió en 1.595 en un hospital de locos.

Viendo la matanza del cerdo, dice el poeta, que decía el asno de la fábula:

«Si en esto para el ocio y lesregalos Al trabajo me atengo y á los palos.»

Si siguiendo pues la moraleja diré yo: Si á la gloria siguió suerte tamaña Me atengo á no pasar de...

MUSARAÑA.

Ofrecemos á nuestros amigos estas sencillas anécdotas sobre la palabra del adorado Pontífice que por tantos años tuvo al mundo entero pendiente de sus labios.

HERMOSAS PALABRAS DE PIO IX.

Un marqués, admitido á la audiencia del Papa, lamentábase de la corrupcion de la sociedad actual, y demostraba no creer que hubiese medio de corregirla.

—Dispensad, repuso Pio IX; yo sé un excelente remedio á tan grave mal.

—¿Cuál es tal remedio, santísimo Padre?

—Sencilísimo: que cada cual comience á reformarse á sí mismo.

Mostrando el Coliseo á los canónigos de San Juan de Letran, Pio IX les decía: «En los primeros siglos de la iglesia este anfiteatro fué un cáliz que recibia la sangre de los héroes cristianos; hoy es la copa que recibe nuestras lágrimas. Aquella sangre y estas lágrimas claman al cielo, y tocarán el corazon de Dios.»

Despues de consagrar obispo á un joven sacerdote del Brasil, Pio IX le preguntó:

—¿Teneis cruz pectoral?

—Todavía no, santísimo Padre.

—Pues bien, os daré la que llevaba yo cuando obispo. Y siempre que en vuestras misiones hayais de pasar por grandes pruebas, estrechadla contra vuestro corazon, y ella os protegerá.

Veáse con que expresivas frases y con qué maduras consideraciones se expresa *El Rosario*, piadosa y concienzuda revista que ve la luz pública en Barcelona, sobre la famosa junta cuya formacion ha alarmado justamente á los amantes de la mística Doctora Santa Teresa de Jesus.

Dice así:

Hemos visto con honda pena que la peregrinacion teresiana ha recibido un golpe terrible con la formacion de una Junta que maldita la falta que nos hacia. Esos desvelos del Gobierno á favor de la Iglesia nos ahogan, y cuando se nos niega lo que con justa razón pedimos, nos vienen despues con querer organizar lo que ya tenemos organizado. Ahora sí que podremos exclamar en verdad: ¡El laicismo! hé ahí el enemigo de la Iglesia. Un cardenal, los obispos subordinados á los masones. ¡Dios mio! ¿á dónde vamos á parar? ¡Jamás! Primero sacudiríamos el polvo de nuestro calzado y nos marcharíamos á lejanos países. En esto levantamos con orgullo nuestra cabeza y rechazaremos del redil al lobo disfrazado de pastor. Los Papas han hablado claramente y condenado en alta voz á la masoneria: nosotros, hijos sumisos, nos ponemos á su lado. Por lo tanto, *El Rosario*, la más humilde é insignificante de las publicaciones católicas que ven la luz en nuestra desgraciada España, se adhiere espontáneamente y de corazon, en todas y en cada una de sus partes, á la protesta que ha formulado nuestra muy querida y nunca bien ponderada *Revista Popular*. En esta cuestion nos ponemos al lado de este semanario y estamos á sus órdenes. Cuando seguimos á católicos fervientes, llamados directamente por nuestro querido Papa Leon XIII, se nos tachó de secuaces del laicismo y de separarnos del espíritu de la Iglesia. Hoy día levanta su cabeza otro laicismo de mala ralea, el masonismo con máscara de peregrino. Pero se le ve la oreja y huele de cien leguas á un plan que nada tiene de católico. En tales casos, el propio instinto de adhesion á la pura doctrina católica nos mueve á ser cautos y ha prevenirnos contra las asechanzas y los lazos que nos tienden. Los enemigos de la Iglesia, no atreviéndose á luchar frente á frente con la inmensa é imponente mayoría del pueblo español católico á secas, han recurri-

do al ardid de poner al frente de la peregrinacion á los que la Iglesia rechaza por sus principios para estorbarla. No importa: no consentiremos que el masonismo guie nuestros pasos á Alba de Tormes: preferimos bajar á las catacumbas á seguir los estandartes de la escuadra y del nivel mezclados con los hermanos del mandil. Más grande y más glorioso es el triunfo de los mártires en el circo de las fieras, que el del César en el Capitolio. Los gobiernos no son eternos y la Iglesia nunca muere. Como el árbol que herido por la segur brota con más lozanía, la Iglesia toma creces y vigor de las persecuciones, que al fin sucumben para dar lugar á la apoteosis de los que creían vencidos. Entre tanto oremos y esperemos tranquilos que no nos faltará la luz de lo alto para seguir el camino que más conviniere y dar gloria á Dios, que del mismo mal se sirve para sus altos fines.

Terminada la confirmacion en todas las parroquias de esta Ciudad, el Excmo. Sr. Obispo administrará otra vez en la Santa Iglesia Catedral el juéves próximo á las diez y media de la mañana el Sacramento de la Confirmacion á todos los niños de uno y otro sexo de las parroquias de esta Ciudad que por enfermedad, olvido ú otros motivos no lo hayan sido en los días anteriores.

Estos días en el pueblo de Felanitx ha contristado los ánimos una sensible desgracia de que ha sido la víctima la señora esposa de nuestro amigo particular D. Miguel Planas. Bajaba el viérnes por la tarde de Manacor, con su esposo, y, en una pendiente, tropezó la caballería lanzándolos á los dos á la vía, pero la señora cayó con tan mala suerte que, enredados los vestidos con uno de los brazos del vehículo, hubo de ser arrastrada por el bruto que emprendió de nuevo su carrera.

Fué trasladada á Felauitx en muy mal estado, y expiró á las dos de la madrugada del Sábado. Pedimos á Dios el eterno descanso para el alma de la finada, y para su consternada familia, la resignacion cristiana que tanto necesita en estos momentos de prueba.

A nuestros abonados que nos piden la nota de los valores locales, debemos decirles que esos valores, hoy por hoy, no tienen cotizacion alguna. La depreciacion que el actual conflicto financiero ha producido en esos valores es tal, que, por más que no falta demanda, ninguno de los tenedores quiere cederlos al bajo tipo que se ofrece. Las transacciones por tanto se hallan suspendidas en absoluto; y las cotizaciones que nosotros pudieramos consignar serian puramente imaginarias.

Cuando, como es de esperar, se reanimen otra vez esos valores, nosotros tendremos especial cuidado en publicar los estados para inteligencia de nuestros amigos.

Hemos recibido un atento comunicado del señor Delegado de Hacienda en que nos participa haber tomado posesion de su cargo y nos ofrece galantemente su cooperacion para todo lo concerniente al servicio público, significándolos á la vez sus sentimientos de sincero aprecio y consideracion personal.

EL ÁNCORA ofrece sus columnas al Sr. D. Bonifacio Soriano, y desea que el tacto más esquisito suavice las asperezas de su difícil cometido, para que podamos celebrar todos, en el conflicto presente, una solucion pacífica y justa.

A nombre de la Alcaldía, de que está encargado interinamente D. Miguel Ramis de Ayreflor, han publicado todos los periódicos una serie de disposiciones sobre la manera de bañarse los hombres y las mujeres. La 11.ª de estas disposiciones dice textualmente:

11. Los dependientes de mi autoridad y los dueños ó arrendatarios de baños no permitirán que personas ociosas ó curiosas se detengan en las inmediaciones de los puntos designados para bañarse, y de que tenga cumplido efecto lo dispuesto en el presente bando.

Ya lo saben los dependientes de la Alcaldía y los dueños de los baños se les impone el encargo de «no permitir de que tenga cumplido efecto lo dispuesto en el presente bando.»

A nosotros esa disposicion del bando nos parece innecesaria. En todo caso, los dependientes ya cuidarían de eso, sin ser expresamente requeridos por el Sr. Alcalde accidental.

Nos hemos de permitir una pregunta curiosa, á quien pueda contestarnos: El cargo de redactor de acuerdos y de bandos ¿es gratuito?

En caso negativo, nosotros proponemos para el próximo Consistorio este acuerdo: *Se acordó que el Redactor de acuerdos y bandos á deservir gratuitamente.*

En el vapor-correo del sábado llegó á esta ciudad el nuevo delegado de Hacienda en esta provincia D. Bonifacio Soriano. El primer acto de este señor fué llamar por la tarde á todos los aspirantes á

oficiales y escribientes de aquellas oficinas con objeto de nombrar entre ellos á los que debían ser sus delegados en los embargos. Al parecer se verificó un sorteo á fin de que la suerte los designará y algunos de los que fueron agraciados presentaron en seguida la dimision del cargo.

D. Miguel Socías y Caimari, diputado provincial, regresó á esta capital de su viaje á la corte.

La Junta provincial de Instruccion pública ha recomendado á las Juntas locales de primera enseñanza concedan á los profesores las acostumbradas vacaciones durante el período canicular con el fin de evitar en lo posible los graves inconvenientes que ofrece la reunion de los niños en las escuelas.

El capitán Mayet realizó ayer la cuarta ascension. Como ya está abierta la temporada de baños, fué á tomar uno cerca del *Portiwol* descendiendo con su globo en el mar, unos cien pasos de la orilla. Fué recogido por las lanchas pescadoras estacionadas en aquellas cercanías.

Este lance dió á la funcion un nuevo y más variado atractivo. El número de espectadores se calcula aproximadamente igual al de los moradores de Palma.

El sábado por la tarde zarpó para Marsella el vapor *Union*, con tres pasajeros, carga y efectos del país.

Ayer, á la hora de itinerario, salió para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Jaime I*, conduciendo la correspondencia para ambos puntos, 30 pasajeros y varios géneros.

Por la tarde entró en nuestro puerto, procedente de Tarragona, el vapor mercante *Pinzon*, al mando del capitán D. Miguel Baldó, con dos pasajeros y pipas de alcohol.

Hoy, á las cinco y media de la mañana, ha echado anclas en su fondeadero, procedente de Valencia el vapor *Bellver*. Ha sido portador de la balija, 36 pasajeros y mercancías.

Media hora más tarde ha tomado entrada el vapor *Nuevo Mahones*, procedente de Argel.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16 á las 11 m.

(Recibido el 16 á las 12 t.)

La *Gaceta* publica un decreto aprobando el reglamento de las tarifas de la contribucion industrial y de comercio. La fragata *Aragon* ha llegado á Port-Saïnd.

Es seguro que las córtes se reunirán á últimos de Octubre.

Celébrase en la Granja un *Te-Deum*.

Madrid 16 á las 6:45 t.

(Recibido el 16 á las 1:6 t.)

Oficialmente se confirma que el canal de Suez está completamente expedito.

Dos mil egipcios murieron á causa del bombardeo.

Han llegado á Marsella 250 emigrantes de Alejandria.

Marinos rusos y griegos han desembarcado en Alejandria.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado.	00:00
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%	55:55
Palma 3p% interior contado.	28:075
Barcelona 3p% interior contado.	28:05
Coloniales.	87:75
Nortes.	117:50
Empréstito de Cuba.	98:10
Alicantes.	103:50

Palma 17 de Julio de 1882.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 16.

De Valencia en 3 días laud Carmen, de 13 ton., patron Juan Seguí con 5 mar. y melones.
De Alicante en 3 días laud San Antonio, de 38 ton., pat. Mateo Esteva, con 4 mar., 1 pas. habas y efectos.
De Ibiza en 1 día balandra Rebelde, de 48 ton., patron Miguel Barceló, con 7 mar., 1 pas., trigo y efectos.
De Certe en 7 días polacra goleta San José, de 80 ton., pat. Matias Alberti, con 6 mar., 1 pas. y efectos.
De Torrevieja en 3 días laud Emilio, de 25 ton., patron Ramon Hernandez, con 6 mar. y avena.

SOCIEDAD AGRÍCOLA, INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

Terminado el plazo señalado para hacer efectivo el segundo dividendo pasivo de las acciones de esta Sociedad, el Consejo de administracion ha acordado avisar á los Sres. accionistas que se hallan en descubierto, que desde el lunes 10 del corriente tendrán que abonar los morosos el 7 por 100 del importe que deben satisfacer por el espresado segundo dividendo.

Palma 3 Julio de 1882.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Santaella.

NUEVO SISTEMA DE CORTINAS-PERSIANAS ESTILO FRANCES.

Se hallan en venta en la tienda de Aguiló, San Nicolás 7. Se recomiendan por su sencillez y comodidad pudiendo tenerlas á la altura que mas guste sin necesidad de atarlas.

El precio es sumamente barato. Se enseña el sistema á las personas que deseen conocerlo.

ECONOMÍA PARA LAS FAMILIAS.

Resultan baratísimas y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes *inmorales* en las cajitas de cerillas, comprando los fósforos á granel.

Desde medio real en adelante.

Precios reducidísimos.

NOTA. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA LONJETA 53.

FERIAS DE VALENCIA. VAPOR PALMA.

Este acreditado buque saldrá de este puerto para el de Valencia el viérnes 21 de los presentes y saldrá de dicho puerto el domingo día 24.

El día 28 saldrá de nuevo á recoger el pasaje estando de vuelta el domingo 30 por la mañana.

GRAN NOVEDAD

En el Almacén de música del Sr. Perelló se acaba de recibir la celebre Polka y Marcha fúnebre del *Perro Páco* y los célebres walses de la zarzuela *La Tempestad*, de Chapi.

HELSE Ó SAL DE SALUD

DE HEYMAN BLOCH Y C.ª

es un remedio exquisito, único en su clase, excelente por la pureza de las sustancias empleadas en su fabricacion y superior contra catarros del estómago y del intestino, como tambien contra toda indisposicion que resulta de desarreglos de la digestion. Este medicamento lo han recomendado en sus autógrafos, al público en general y al mundo doliente en especial, autoridades en la Medicina, entre ellas el médico de cabecera del rey de Suecia y Noruega y el Dr. Marcus, conocido consejero de sanidad, del Establecimiento Balneológico en la isla de Sylt y varias otras celebridades.

Se encuentra de venta en la perfumeria de Francisco Canals, Broza 10, al precio de 8 rs. paquete.

Prospectos é instrucciones gratis.

AL PÚBLICO.—En la Libreria de *Propaganda Católica* se hallan de venta algunos ejemplares de las *Obras Completas de Fray Luis de Granada* edicion de seis tomos en folio en papel de hilo al infimo precio de 68 reales ejemplar.

SON SARDINA.—Se desea vender una casa con dos habitaciones, huerto y agua de fuente: tanto se vende junto como por separado. En el estanco darán razon.

AVISO.—Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15 piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los días de once de la mañana á dos de la tarde.

INTERESANTE.—Se desea vender un carreton con muelles en muy buen estado, capaz para cuatro personas. Para su ajuste verse con Mut, plaza de la Libertad número 9.

CAMBIO DE DOMICILIO.

El dueño de la tienda de pastas llamada *Can Punta*, se ha trasladado á la casa núm. 21 de la misma calle esquina á la del Perejil, casa que antes era taberna de Bestard.